

La dépouille de l'ex-ministre rwandais Jacques Bihozagara rapatriée du Burundi

PANA, 07 avril 2016 Kigali, Rwanda - La dépouille de l'ex-ministre rwandais, Jacques Bihozagara, décédée la semaine dernière dans des circonstances non encore élucidées alors qu'il était en détention au Burundi voisin, a été rapatriée mercredi, a appris la PANA de source proche de sa famille. Des parents ont annoncé que la dépouille de Bihozagara est arrivée au Rwanda mardi nuit à bord d'un vol de la RwandAir (photo, au départ de Bujumbura), grâce à l'intervention de l'ambassade du Rwanda au Burundi.

Une messe de requiem est prévue peu avant son enterrement vers la fin de cette semaine, a affirmé la PANA, à Kigali un parent proche. Le défunt qui a occupé le poste de ministre de la Réinsertion et de l'Intégration sociale et de ministre de la Jeunesse, des Sports et de la Culture avant de se retirer de la vie politique en 2000, laisse derrière lui une femme et une fille. Les gouvernements de la Belgique, des Etats-Unis, entre autres ont condamné les circonstances de son décès. Il était en détention depuis décembre 2015 à Bujumbura, où il menait ses affaires. Mécécin de formation Bihozagara était accusé d'être "un espion qui avait volé des secrets d'Etat" par les autorités du Burundi. Sa arrestation et sa détention sont intervenues quelques mois après que les autorités burundaises ont commencé à contrôler la frontière du pays avec le Rwanda, à la suite de la violence électorale qui avait poussé des milliers de Burundais à traverser la frontière pour trouver refuge dans ce pays voisin. En outre, des membres de l'opposition burundaise en exil ont sollicité un asile au Rwanda voisin. Au moins 75.000 Burundais vivent actuellement comme réfugiés au Rwanda, selon les chiffres du Haut commissariat pour les réfugiés (HCR). La violence politique au Burundi a débuté en avril 2015 et fait près de 400 morts et environ 4.000 autres arrestations suite à la crise politique.